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CHICLANA]oaquínMuriano le pasa el testigo del Are a de Urbanismo a Cándida Verdier

Románconfigura su
equipo y otorga seis
delegaciones a PSA e IU
Delegaciones menores:

.Polancoasume Fomento, Turismoy
C~unicación y Fernández se queda
con Cultura, Deportes yVecinos

Austeridad:

Elalcalde rebaja el número de cargos
de confianza de los 29 de Marín a un
máximo de 17

SAN FERNANDO

Nohabrácompensaciónextraordinaria
El delegado provincial de Obras Públicas, Pablo
Lorenzo, ha dejado patente que en los presupuestos
de la Junta no se contempla ningún tipo de

compensación ni indemnización extraordinaria
durante el desarrollo de las obras del tranvia tras
diferentes encuentros con comerciantes. -PÁGINA12-

- - - n - - - -- -- - -- n n- - - - - - - - - - - - - - -- - n - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - n - - - - - - - n- - - - - - - - - - - - - n-

-PÁGINA 18-

..- u- .-- --. ---

CÁDiZ

La Unidad Alerta
actuó en 287
ocasiones desde
el mes de enero

-PÁGINA 6-

PUERTO REAL

Brenes duda de

la legalidad del
colegio para El
Marquesado

-PÁGINA 20-

EL. PUERTO

Fracaso en el

primerintento
de mediar en
Barcons

El delegado Provincial de Em-
pleo.]uan Bouza, intentó ayer
solucionar parte del conflicto
existente en la empresa Bar-
cons, instalada en El Puerto y
dedicada a las estructuras me-
tálicas para encofrados. Medió
entre los empleados y la direc-
ción sin éxito alguno ya que de
las vías de negociación abier-
tas por los trabajadores afecta-
dos ninguna supuso un acer-
camiento a la postura de la em-
presa. Hoy volverá a intentar-
sda aproximación de parece-
res. -PÁGINA 15-

Rota -21-
La Villa se hermana
con el pueblo
canario de Candelaria

Provincia -22-
Cádizpierde 54.000
pernoctaciones en
hoteles en un año

La Jand'a -26-

Diputélciónpresenta
los presupuestos para
luchar contra el paro

Deportes -42-

Raúl Lópezsólo sufre
una sobrecarga

... . . -
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ROTULACiÓNComo símbolo de este encuentro se nombraron unos jardines como Virgen de la Candelaria

LaVilla de Rota
se hermana con
el pueblo canario
deCandelaria
Duranteelactose
descubríaunmonolito
conunazulejotraído
desdeCanarias

Vecinosdelalocalidad
tinerfeñapasabanunos
díasen lalocalidady
estuvieronpresentes

OLGA PRADOS
ROTA

La concejal María Eva Corrales,
en representación del alcalde, Lo-
renzo Sánchez, ha presidido el
acto de rotulación de laplaza Vir-
gen de la Candelaria que se en-
cuentra situada en la calle Alma-
draba,junto al Hotel Playa de la
Luz. El acto ha servido además a

PROFESIONALES

LaAfopca
celebraenRota
unasjornadas
técnicas

INFORMACiÓN
ROTA
La Asociación de Fotógrafos
de la Provincia de Cádiz,
(Mopca), en colaboración y
con la ayuda económica de la
Federación Española de Pro-
fesionales de la Fotografia yde
la Imagen (Fepfi) está llevan-
do a cabo en Rota, en el Salón
de Actos de la Fundación Al-
calde Zoilo Ruíz-Mateos, du-
rante el día de ayer y todo el
día de hoy unas jornadas téc-
nicas destinadas a los profe-
sionales del sector de la foto-
grafia.

Para la celebración de estas
jornadas, en lascuales los pro-
fesionales del sector conoce-
rán nuevas técnicas relaciona-
das con el mundo de la foto-
grafía,seha contado con la par-
ticipación de uno de los más
reconocidos profesionales de
la fotografia a nivel europeo,
como es el maestro Henk Van
Kooten. Los participantes en
estas jornadas profesionales
han venido desde diferentes
puntos de España, yestán igual-
mente aprovechando la opor-
tunidad para conocer los dife-
rentes reclamos turísticos con
los que cuenta laV¡Jlade Rota.

modo de hermanamiento entre
la localidad de Rota y el munici-
pio de Candelaria en Tenerife.

La delegada de Cultura, Auxi-
liadora Izquierdo, fue la encar-
gada de abrir el acto destacando
la importancia de este hermana-
miento entre dos pueblos "aleja-
dos en la distancia pero muy si.
ntilares entre si". Seguidamente,
fueron la alcaldesa accidental y
Cesar Estévez, en representación
del pueblo de Candelaria, los en-
cargados de descubrir el monoli-
to en el que queda recogido el
nombre de este espacio.

El padre Juan GonzáJez Lago-
mazzini bendijo el lugar desta-
cando el valor que estosjardines
tienen para nuestro medio am-
biente. "Debemos hacer una na-
turaleza rica que nos enriquezca
a todos, como es el caso de este lu-
gar en el que además reina laVir-
gen de Candelaria, que viene de

"CO'MAOÓN

Los vecinos de Candelaria compartieron una jornada de convivencia con la Corporación municipal de Rota.

un sitio que es todo un vergel".
Estévez, en representación de

Candelaria, tuvopalabras de agra-
decimiento para los artífices de
este hermanamiento yquiso con-
tar la histqria de la imagen de la
Virgen que es Patrona de las Islas
Canarias y de Tenerife yque pre-
side ya, esta plaza. Por su parte, la
alcaldesa accidental también tuvo
palabras de agradecimiento para
los miembros de la Corporación
municipal presentes en el acto,
para el padre Juan GonzáJez por
aceptar la invitación de bendecir

~
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RRUU'celébróSU25 aniversario
El partido independiente Roteños Unidos ha cumplido 25 años de
"servicio" al municipio de Rota. Para. la ocasión han organizado una
serie de actos, tales como las ponencias a las que acudian invitados de
la talla de Javier Arenas, presidente del pp andaluz, o Pilar González,
del PA.Además realizan una muestra de sus 2S años de historia.
-- - -. _n n - - n - - - n n n - - n - - -- n n_n n n n_-

este lugar y para el secretario ge-
neral del AyunWniento,Juan Car-
los Utrera, por haber sido "el ar-
tífice de este hermanamiento con
el pueblo de Candelaria".

Corrales explicó que aunque
en Rota ya existe una calle con el
nombre de Nuestra Señora de
Candelaria, no se quiso perder la
oportuuidad de organizar un acto
"digno", aprovechando que veci-
nos de esta localidad tinerfeña se
encontraban pasando unos días
entre nosotros. En este sentido, la
concejal aseguró que se han en-

contrado "unos jardines precio-
sosque vienen a realzar aún más,
este acto de hermanamiento".

Mana Eva Corrales, en repre-
sentación del alcalde de la Villa,
hizo entrega a los visitantes cana-
rios de un pergamino conmemo-'
rativo y agradeció al pueblo de
Candelaria el regalo del azulejo
que ocupa el monolito con el que
se rotula esta plaza.

El acto se cerró con una mue&-
tra de folklore canario, la inter-
pretación de una isaa cargo de la
parranda Amigos del Arte.

MEDIOAMBIENTEOtorgado por la FAMP

Laregeneració" del
sistema dunar recibe
el premio Progreso
O.P.
ROTA

La delegada de Medio Ambiente,
Laura Castellano, ha presentado
el Premio Progreso que ha con-
seguido el Ayuntamiento de Rota
en el área de Medio Ambiente en

la modalidad para municipios con
menos de 50.000 habitantes, con
el proyecto Regeneración del Si&-
tema Dunar de las Playas de Rota.

Este premio que ha celebrado
su cuarta edición, se marca como
objeiivo generar acciones que pro-
muevan el desarrollo económico,
social y la generación de empleo
y que en definitiva, mejoren las
condiciones de vida y cohesión so-
cial de los pueblos andaluces. De
este modo, sus organizadores, la
Fundación para el Desarrollo de
los Pueblos de Andalucía y la Fe-
deraciónAndaluza de Municipios
y Provincias (FAMP), reconocen
la labor que desempeñan las ad-
ministraciones locales en el desa-
rrono de la sociedad.

Castellano ha comentado como

desde la Fun,dación de Agricul-
tura y MedioAmbiente se acordó
la presentación del proyecto pre-
miado, en el que destaca, la con&-
trucción de accesos peatonales a
la playa, la creación de senderos
peatonales en el pinar y la recu-

peración de la cubierta vegetal.
Gracias a eslas estructuras, se ha
facilitado el acceso a la playa de
los ciudadanos, incluidos aque-
llos que padecen alguna discapa-
cidad yse ha canalizado el tránsi-
to de personas en la zona dunar
para disfrutar de un paseo sano y
saludable. Este proyecto ha su-
puesto una novedad para los ciu-
dadanos que 10han acogido de
modo muy positivo, ya que se ha
incrementado el número de per-
sonas que transitan por los pina-
res, los que supone un mayor di&-
frute de este patrimonio natural.

La delegada Laura Castellano.



36 MARTES25_1L2008 ABC

ANDALucíA
www.abcdesevilla.es/an da luc ia

La consejera de Medio Ambiente, ayer en Cádiz ANTONIO VÁZQUEZ

INDICADORESDELASTARIFASDELAGUAEN2006

Indicadores por Cuencas Hidrográficas

CONSUMO DOMÉSTICO

Precio I
medio

ciclo integral a

1.30

1,07

1,21

0,92

Indicaaores por Provmcias

CONSUMO DOMÉSTICO

Población, Precio Precio Precio
Provincias servida: medio medio medio

en baja ¡ abastec. saneamiento ciclointegral

Almería 211.379! 0,73 0,31 1,04

Cádiz 570.246 i 0,58 0,54 1,12

Córdoba 353.256 i 0,88 0,36 1,24

Granada 447.392 i 0,65 0,45 . 1,10.

Huelva 161.380 i 0,81 0,51 1,31

Jaén 140.83,0 i 0,61 0,28 0,89

Málaga 936.356 i 0.79 0,36 1,14

Sevilla 1.303.940 ¡ 0.76 0,50 1,27
ANDALUcíA 4.124.779 : 0,73 0,44 1,17
MEDIAESPAÑOLA~~23.747.559!j~~O,73',,::,n~~"0,47 '. 1,20

LaJunta quiere igualar el precio del agua,
que va de 0,89euros en Jaén a 1,31en Huelva
Laconsejerade Medio Ambiente ponede plazoesta legislatura-
Aseguraque eso no implicará subida de tarifas

A.F.CJABC
CÁDIZ/SEVILLA. Laconseje-
ra de Medio Ambiente de la
Junta de Andalucia, Cinta Cas-
tillo, aseguró ayer en Cádiz
que la Administración autonó'
mica pretende que el precio del
agua sea «igual para todos los
andaluces, vivan donde vi-
van» en la presente legislatu-
ra. En la actualidad. el precio
del agua que pagan los andalu-
ces varía en cada ciudad y la
media de lopagamos por consu-
mo doméstico oscila entre los
0,89 euros por metro cúbico en
Jaén hasta el 1,31en Huelva, se-
gún datos de la Asociación Es-
pañola de abastecimiento de
Agua y Saneamiento.

En rueda de prensa antes de
inaugurar en Cádiz unasjorna-
das de debate sobre el Acuerdo
Andaluz por el Agua, Castillo
explicó que esta «igualdad» en

, el precio <<notiene que suponer
. en ningún caso que suba el pre-

cio para el consumo doméstico
opara el riego», sino que «haga-
mos igual el precio donde aho-
ra no hay esa igualdad», infor-
ma Europa Press.

Esto implica, dijo la conseje-
ra que se acometan <<lasinfra-
estructuras pendientes y nece-
sariasen esas zonas y haga-
mos. de ese precio, de ese dere-
cho al abastecimiento, un dere-

cho en igualdad». Para ello, en
el pacto se propone la creación
de un Observatorio para reca-
bar información de las admi-
nistraciones locales y, con esa
información, «ayudar para
que sea homogéneo el precio
del agua, que es un bien esen-
cial y elemental».

En España el precio medio
del agua para consumo domés-

tico está en 1,20euros por me-
tro cúbico y el precio medio pa-
ra consumo industrial en 1,53,
por lo que el precio medio total
es de 1,28euros. En Andalucía,
el precio medio del agua para
consumo doméstico es de 1,17
euros, mientras que el del ciclo
integran para uso industrial
es de 1,52,por lo que la media to-
tal andaluza es de 1,26,dos déci-
mas más baja de la española.

Por provincias, sin embar-
go,-siempre según datos de la
Asociación Española de abaste-
cimiento de Agua y Sanea-
miento, hay bastantes diferen-

Losnuevos impuestos del
Acuerdo Andaluz por el Agua

Aunque la consejeI:a Cinta Castillo dijo ayer
que la homogeneización del precio del agua que
quiere llevar a cabo dentro del Acuerdo Anda-
luz por el Agua no tiene que suponer que suba
el precio del agua de uso doméstico o de riego,
lo cierto es que dentro de ese mismo acuerdo se
contemplan nuevos cánones a los usuarios,lo
que por lógica implica una subida de tarifas.

(

Por ejemplo, se propone un nuevo modelo de
financiación que quiere introducir un canon a
la utilización de aguas subterráneas a pagar
por el usuario; otro de saneamiento y depura-
ción para' el uso urbano; y la implantación
gradual de otro canon, a lo largo de cinco años,
en las pequeñas y medianas aglomeraciones
para adecuar progresiva,mente las tarifas
actuales (en las ciudades pequeñas se paga
menos que en las grandes) a niveles medios
para hacer posible la ejecución y mantenimien-
to de infraestructuras supramunicipales,

cias de hasta 41 céntimos por
metro cúbico. Los que gozan de
una agua más barata tanto en
SUmodalidad de consumo do-
méstico como industrial son
los jiennenses y los que la tie-
nen más cara son los onuben-
seso Los almerienses son los
que más barata pagan el agua
doméstica, después de los de
Jaén, ya que pagan 1,04 euros
por metro cúbico, Les siguen,
los granadinos, con 1,10euros;
los gaditanos, con 1,12,los ma-
lagueños, con 1,14;los cordobe-
ses que la pagan a 1,24;y los se-
villanos y los onubenses, que
son los que más pagan por el
agua que consumen a razón,
respectivamente de 1,27 euros
y 1,31por metro cúbico.

Según la cuenca
El precio, según procedencia
del agua también es diferente
ya que, por cuencas, la del Gua-
diana es más barata que la del
Guadalquivir o que la Cuenca
Mediterránea; y la más cara en-
tre las que surten a Andalucía
es la de la Cuenca Atlántica an-
daluza.

Los datos de la Asociación

.'l;"'¡;', ',W'.'

Población ¡ Precio Precio
Cuenca hidrográfica servida ¡ medio medio

enbaja i abastec. saneamiento
¡

CuencaAtlánticaAndaluza 336.689: 0,69 0,60

Cuenca Mediterránea Andaluza 1.390.812: 0,71 0,36

Cuenca del Guadalquivir 2.371.208: 0.75 0,46
I

Cuenca del Guadiana 497.746: 0,63 0,28
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Vecinos de Matalascañas se oponen a
más construcciones en el campo de golf:ONSUMOINDUSTRIAL

Precio Precio! Precio
medio medio' medio

saneamiento ciclo integral! total que se obtuvo de la urbaniza-
ción que se construyó alrede-
dor, es decir que fue a costa de
la recalificación de los terre-
nos», entiende Gómez Palma.

Desde que se inauguraron
las instalaciones, en febrero de
2001, hasta la actualidad, aña-
de, Matalascañas no ha acogi-
do competiciones o trofeos de
importancia. «Lo han dejado
morir, y ahora argumentan
que no tienen dine'ro para pe'
dir que una parte de la parcela
se vuelva a edificar».

El presidente de la Asocia-
ción de Propietarios asegura
que «nosotros no vamos a estar
dispuesto a que se haga. Y el
Ayuntamiento de Almonteno
debería permitir que el campo
se vendiera bajo ningún con-
cepto» .

En este sentido, Gómez Pal-
ma se mostró partidario de que
el Consistorio que preside
Francisco Bella, o en su caso la
Junta de Andalucia, se haga
cargo del mantenimiento de
las instalaciones deportivas.

Rízando el rizo, Gómez Pal-
ma apuntó que si en última ins-
tancia los propietaríos abando-
nan el negocio, deberían tam-
bién renunciar a los beneficios
obtenidos con la venta de cha-
lés y apartamentos turísticos
construidos en la parcela.

Elpresidentede laAsociaciónde PropietariQs

espartidariodequelasinstalaciones,
condificultadeseconómicas,pasena
manosde la Administración

1.59

1,69

1,40

0,96

1,37

1,23

1,26

0.93

0,66

0,46

0,50

0.37

Apuest~ por la calidad

Elconsejero de Turismo. Luciano
Alonso,hizo ayer hincapié la
<<necesidad» de que se presenten
«buenas iniciativas» para tener
campos de golf de calidad.
«Cuando esas iniciativas estén y
respondan al interés turístico no
quepa la menor duda de que iré
ilusionadamente al Consejo de
Gobierno». Alonso dijo que <<no
vamos a alterar las características

ni de las eXigencias que pone
medio ambiente ni ordenación del

terr.itorio y para declararlos de
interés turístico tienen que ser de
exceiencia»,

JOSÉCEJUDO
SEVILLA. El presidente de la
Asociación de Propietarios de
Matalascañas, Juan Gómez
Palma, se ha mostrado contra-
río a que el Ayuntamiento de
Almonte, municipio onubense
al que pertenece aquel enclave
turístico, autorice la modifica-
ción de la normativa urbanísti-
ca para que en la parcela que
ocupa las instalaciones depor-
tivas se puedan construir nue-
vas viviendas.

Gómez Palma, en línea con
la denuncia realizada días
atrás por el portavoz del PP en
el Ayuntamiento de Almonte,
JuaN. Antonio Domínguez, ma:
nifestó que las supuestaS difi-
cultades económicas que pade-
ce el campo de golf no se pue-
den solucionar a través de una
operación urbanística de dudo.
sa legalidad.

Por el contrario, .entiende
G'ómez Palma que si la instala-
ción deportiva' resulta final-

mente inviable y se consuma la
amenaza de cierre a la que se re-
firió Domínguez, bien el Ayun-
tamiento almonteño o bien la
Junta de Andalucía tendrían
que hacerse cargo de la explota-
ción del campo de golf, al ser
uno de los principales atracti-
vos de la playa de Matalasca-
ñas.

Proyecto
En declaraciones aABC, elpre-
sidente de la Asociación de Pro-
pietaríos recordó que ya el
Ayuntamiento, cuando se pre-
sentó el proyecto de campo de
golf, perteneciente a una socie-
dad en la la que participa el ex
alcalde socialista Juan Anto-
nio Castellanos, accedió a .in-
troducir un cambio en la ficha
urbanística de la parcela.

El objeto era permitir en la
zona un aumentóde la volume-
tría y de la edificabilidad para,
con la construcción de vivien-
das y apartamentos turísticos

en las ínmedíaciones, finan.
cÜir la instalación deportiva.

Gómez Palma admitió que
la campaña que se hízo con mo-
tivo de la inauguración del
campo fue muy efectiva, ya que
se «vendió» como la primera
instalación de golf ecológico,
dada su proximidad a Doñana,
e inclusQ contó con el beneplá-
cito de las organizaciones con-
servacionistas por el bllen uso
del agua de rie go .

«El campo de golf se hizo
prácticamente con el dinero

Española de Abastecimiento
señalan también diferencias
en el precio del agua entre los
municipios de mas de cien mil
habitantes que pagan' de medía
más que los municipios de me.
nos de cien mil habitantes.

Otro dato interesante el
agua de uso doméstico tiene
una tarifa creciente para el 87
por ciento de la población. Pese
a ello el precio del metro cúbico
de agua en España es de los
más baratos de Europa, ya que
sólo nos ganan en ese sentido
en Noruega, con 0,83 euros el
metro cúbico e Italia, con 0,91.

i
J

Depuración
Por otra parte, Castillo aludió
a la depuración de las aguas re-
siduales como una de las cues-
tiones <<Ímportantisimas» que
se están debatiendo en el mar-
co del Acuerdo Andaluz por el
Agua. En este sentido, indicó
que «por encima del 80por cien-
to de la población andaluza de-
pura correctamente en sus
aguas», aunque aún no se al-
canza el 100por 109al que obli-
ga la normativa europea.

Para ello, el pacto propone
«un plan de choque para acome-
ter las infraestructura s que
más prisa nos corren», que su-
pone la construcción y manteo
nimiento de depuradoras en
núcleos rurales. De este modo,
explicó, se apoya a la adminis-
tración local.

ABC
Aspecto del campo de golf de Matalascañas, en el municipio onubense de Almonte

ONSUMOINDUSTRIAl

Precio - Precio: Precio
jmedio medio: medio

saneamiento ciclo integral: total o

0,42 1,40 1,13
«

o
0,63 1,45 1.20

E
0,46 1,47 1.30 j0,58 1.70 1,25
0,52 1,48 1.36 i0,34 1,12 0,95

'0

0,44 1.86 1.32 g
g

0,50 1,31 ! 1,28
.:;o

0,50 1,52 : 1,26 J
::!
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El PSOEadmite quela dependencia
exigemásdinerodel presupuestado
Zapatero anunciará el jueves nuevas medidas socÚlles'y para ayuntamientos

IBeneficiarios con derecho a prestaciónANABELDíEZ
Madrid

Que los Presupuestos para 2009
nacen escasos en algunas parti-
das, a pesar de sus 330.000 millo-
nes de euros, es un hecho que ya
reconoce el propio Gobierno, por
lo imprevisible,a su juicio, de los
efectosde la crisis económica. El
Ejecutivo,que ha renunciado a al-
terar las cuentas en los trámites
parlamenbarios que aún quedan,
ya ha previsto incrementar con
posterioridad el gasto, a sabien-
das de que la crisis económica lle-
vará a más gasto. Es el caso de las
partidas reservadas para la aplica-
ción de la Ley de la Dependencia
opara la financiación de los ayun-
tamientos. El Gobierno empezará
a hacer la evaluación de lo que
deberá gastar para paliar el desfa-
se una vez se aprueben los Presu-
puestos, a finales de diciembre.

Los 1.158millones de euros re-
servados en los presupuestos pa-
ra la aplicación de la Ley de De-
pendencia suponen un incremen-
to notable con respecto a los 871
millones de este año. Sin embar-
go, a juicio de todos los grupos de
oposición, la partida se quedará
escasa. ''Tenemos el firme propó-
sito de actuar con recursos com-
plementarios para aplicar la Ley
de Dependencia", confirmó ayer
José Blanco, vicesecretario gene-
ral del PSOE,tras la reunión de la
Ejecutiva Federal. Los extras, aún
no cuantificados, irian destinados
a construcción de centros de dia,
prestación de servicios domicília-
rios y contratación y formación
de personal.

La situación de la dependen-
cia se debatió ayer en la ejecutiva
socialista. Lo planteó la responsa-
ble de Politica Social, Soledad Pé-
rez Dominguez, que puso en va-
lor los efectos de esta ley que de-
berá culminar su desarrollo en
2015.Zapatero dio el visto bueno
al planteamiento de esa dirigente
en dos vertientes: por un lado, la
defensa de mayor gasto público,
y, por tanto, la asunción del défi-
cit, para politica social y, por otro,
la certeza de que la dependencia
crea puestos de trabajo. "Es elúni-
co sector que no destruye empleo
sIno que crea", señalan en la direc-
ción socialista. En el PSOE se da
por seguro que el presidente men-
cionará estas propuestas en el ple-
no extraordinario convocado pa-
ra el jueves en el que anunciará
medidas de creación de empleo.

En el mismo pleno esbozará

A1de septiembre de 2008. Esta cifra no coincide necesariamente con el número de personas que recibe~ la prestación

Número de
beneficiarioscon
derecho aprestáción
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Pocos fondos y un calendario estrecho
CARMENMORÁN,Madrid

A pesar de que el presupuesto
para la Ley de Dependencia se
ha incrementado por encima de
lo previsto en la memqria econó-
mica, al Gobierno le surgen criti-
cas por los flancos más inespera-
dos. Ocurrió con sus socios repu-
blicanos en la Generalitat catala-
na, que reclamaron una revi-
sión de la financiación, algo a lo
que se sumó al poco el presiden-
te José Montilla. Los nacionalis-
tas gallegos, también socios de
los socialistas en esa comuni-

otro grupo de medidas destina-
das a los ayuntamientos. Será en
la vispera de ¡á reunión que Zapa-
tero mantendrá en La Moncloa
con el presidente de la Federa-
ción Española de Municipios y
Provincias, Pedro Castro, para
contárselas en detalle. Segura-
mente a Castro no le satisfarán
del todo, aunque supondrán un
alivio después de que el Gobierno

dad, se quejaron del presupues-
to que les llega para implantar
esta ley y exigieron un cambio
en los criterios para el reparto
del dinero. Yalgo parecido ocu-
rrió en Baleares. Por tanto, las
criticas habituales de las comu-
nidades gobernadas por el PP se
han ido extendiendo. Además
del dinero, les ahoga un calenda-
rio de implantación demasiado
estrecho.

A principios de octubre,' el
PSOE apoyó en el Congreso
una moción de CiD para que
un grupo de independientes re-

se negara a incluir sus demandas
en los Presupuestos. Todas estas
medidas incrementarán el déficit.

En la reunión de la ejecutiva,
el presidente señaló que en la
cumbre que mañana celebran los
mandatarios de la DE se constata-
rá que todos los Estados se endeu-
darán más allá del 3%que marca
la Comisión Europea, aunque con
su consentimiento temporal. Es

.- .,-,, ".

visara el funcionamiento de la
ley, desde el sistema informáti-
co, fuente de múltiples quejas,
hasta los apuros económicos.

En 2007 hubo 400 millones;
para 2008 se presupuestaron
871 (casi 300 más de los previs-
tos) y 1,158 para 2009, un 33%
sobre lo escrito. Yaún falta. Es-
tá previsto que el coste de la
dependencia se pague a escote
entre comunidades, gobierno y
beneficiarios. Pero lo que no
pueden las pensiones de los an-
cianos lo están aportando las
comunidades.

muy probable que España termi-
ne 2009 con un déficit superior al
4%. Asi, en el PSOE se justifica
que tenga que haber aportacio-
nes extraordinarias, más aliá de
los presupuestos. "Toda la dere-

'cha europea, menos el pp, ha gira-
do y acepta el aumento del gasto
público como receta a la crisis; si
el PP no gira, no podrá haber
.acuerdo con ellos".

'~

El veto de ERC
condena los
Presupuestos
en el Senado

P. X. DE S. / J. F., Madrid

La extraña alianza de partidos
que no pudo tumbar los Presu-
puestos para 2009 en el Con,
greso lo hará en el Senado, Lo
dicen los números, aunque la
casuistica de una votación
que va a depender de sólo tres
votos pueda dar una sorpresa.
PP, CiD, ERC, lCV-IDformali-
zaron ayer sus enmiendas de
veto a.los Presupuestos en el
Senado. Juntos suman 136 se-
nadores, cuando la mayoria
absoluta, imprescindible para
aprobar un veto, son 133.

Los motivos para el veto
son desde territoriales hasta
de coyuntura económica, Eso
no impedirá que se apoyen
unos a otros. Los vetos se vo-
tan por separado. Para apro-
barios tienen que coincidir en
uno de ellos, El Gobierno debe
repetir el 18 de diciembre la
mayoria absoluta que consi-
guió con el PNVYel BNGen el
Congreso para levantar el ve-
to, algo que está asegurado.

Éstos son los vetos del Se-
nado a los Presupuestos, y las
razones detrás de cada uno
de ellos.

» PP. Casi por tradición, por-
que es parte de su labor. de
oposición, el PP censura de
nuevo las cuentas del Gobier-
no. Argumenta que se trata de
unas cuentas desfasadas, ela-
boradas cuando el Gobierno
negaba la crisis. Además, pre-
senta 1.700 enmiendas.

ELPAís

» CiU. Los nacionalistas no
ocultaron razones territoria-
les en su veto. Coincidieron
con el PP en que no respon-
den a la crisis. Pero su porta-
voz, Jordi Vilajoana, añadió
quejas sobre la 'falta de pacto
para la financiación autonómi-
ca, para la local y la inversión
en infraestructuras. Vilajoana
dejó claro que CiD "quiere
que salga el veto", y apoyará
cualquiera de los demás,

» ERC. En lo que aparenta ser
un intento de ponérselo dificil
a CiD y el PP, Esquerra presen-
tó un veto en el que critica du-
ramente a estos dos partidos
como responsables de todos
los males de la financiación.
CiD tendrá que votar a favor
de un texto 'en el que se le ata-
ca 11 veces en tres folios.
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» ICV-IU. lCV se decidió a ve-

tar los Presupuestos por el in-
cumplimiento del pacto por el
que el Gobierno se comprome-
tió á solucionar la .financia-
ción autonómica en octubre.

ID apoyará este veto. Junto
con el de ERC, son los dos ve-

.tos que tienen más posibilida-
des de salir. Los partidos de
izquierda no votan en el Sena-
do iniciativas de la derecha.
Pero PP y CiD apoyarán cual-'
quier propuesta que favorezcá
sus planes, independientemen- .
te de los argumentos politicos.
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Efmejor legado de la herencia romana en Andalucia
La exposición El Rescate de la Antigüedad
Clásica en Andalucía reúne desde ayer en
Sevilla un centenar de las mejores obras de
arte romano halladas en la comunidad. La
muestra, organizada por la Fundación Fo-

cus Abengoa, exhibe obras como La Venus
de Itálica (en la foto) y El Efebo de Antequera
procedentes de museos españoles como El
Prado o el Museo Arqueológico Nacional,
además de colecciones privadas o museos

extranjeros como el Metropolitan Museum
de Nueva York o el Musée Saint-Germain de
París. El ministro de Cultura, César Antonio
Molina, inauguró la exposición acompañado
del presidente de la Junta, Manuel Chaves.

CRISTINA QUICLER

Jerez promueve una alianza de
alcaldes para cambiar la ley del Suelo
Pilar Sánchez quiere que el dinero ~e la venta de terrenos vaya a inversiones

ANA HUGUET
Jerez

La alcaldesa de Jerez, Pilar Sán-
chez (PSOE),va a promover una
alianza de los alcaldes andalu-
ces para pedir al Gobierno auto-
nómiCo un cambio inmediato de
la Ley de Ordenación Urbanisti-
ca de Andalucía (LOUA). Sán-
chez plantea una modificación
de la ley ante el estrangulamien-
to de las arcas municipales por
el parón de la construcción y la
ralentización de la actividad em-
presarial.

Sánchez reclama que se abra
un debate para qUe los ayunta-
mientos puedan destinar el
100%de la venta del suelo muni-
cipal a inversiones en obra públi-
ca. En la actualidad, la ley esta-
blece que los recursos proceden-

. tes de los patrimonios municipa-
les de suelo deben destinarse,
fundamentalmente, a promover
vivienda protegida.

"Hay una preocupante reduc-
ción de los ingresos reales de los
ayuntamientos por la caída de
las tasas urbanísticas y, paradóji-
camente, las limitaciones que
impone la ley dejan cautivo e in-

movilizado un importante cau-
dal de dinero municipal que po-
dría emplearse al servicio de la
reactivación económica y de la
mejora de la calidad de vida de
la ciudadanía", defiende Sán-
chez. La alcaldesa va a remitir la
iniciativa al presidente de la Fe'
deración Andaluza de MuniCi-
pios y Provincias (FAMP), Fran-
cisco Toscano, para que la inclu-
ya en el orden del día de la próxi-
ma reunión de este organismo.
Su objetivo es que una mayoría
de alcaldes se sume a sus inícia-.
tivas.

Sánchez recalca que su pro-
puesta nace con el objetivo de
alcanzar un doble objetivo: reac-
tivar la economía con una apues-
ta por la inversión pública y do-
tar a los ayuntamientos de los
fondos necesarios par«1aumen~
tar la obra pública. ,

El articulo 75 de la LOUA de-
termina que los ingresos de la
venta de suelo municipal deben
destiHarse, con éarácter prefe-
-rente, a la compra de suelo para
la edificación de VPO. Asimis-
mo, la legislación limita a un
25% los ingresos que se pueden
dedicar .a obras públicas.

Pilar Sánchez.

Si la propia LOUAya estable-
ce que ei 30% de los desarrollos
de los suelos residenciales debe
destinarse a VPO,¿por qué man-
tener las actuales limitaciones
impuestas al destino de los in-
gresos del patrimonio munici-
pal de suelo? Ésta es la pregunta
que ha llevado a la edil jerezana
y vocal de la FAMP a lanzar una
propuesta para' "mejorar los

equipamlentos, las infraestruc-
turas y el urbanismo de las ciu-
dades".

"No quiere decir que los ayun-
tamientos tengan carta blanca
para dedicar los ingresos por
suelo a cualquier actuación, co-
mo pago de nóminas, deudas o
gastos corrientes", advierte Sán-
chez. Estas prácticas están pro-
hibidas y el Tribunal de Cuentas
tiene abierto un procedimiento
a tres ayuntamientos andaluces
por este motivo.

En su propuesta, Sánchez
plantea que se podrán benefi-
ciar de este cambio legal todos
los. ayuntamientos que tengan
sus planes urbanísticos adapta-
dos a la ley del Suelo y al Plan de
Ordenación del Terrítorio de An-
dalucía (POTA).

La alcaldesa de Jerez, que es
la segunda ciudad más grande
que gobíerna el PSOEen Andalu-
cia, tras Sevilla, pretende que el
cambio legal se pueda aplicar ya
en 2009. La propuesta de Sán-
chez se sale de la linea manteni-
da por el Gobierno andaluz y el
PSOE en los últimos años sobre
las prioridades que se deben dar
a los suelos municipales.

Muere tras ser
tiroteado en la
cabeza por un
prófugo
M. J. ALBERT,Córdoba

El 9 de noviembre, José Re-
yes; gitano de 51 años, se vio
envuelto en una reyerta en
Bujalance (Córdoba). Resultó
herido de bala en la cabeza.
Hace dos días, Reyes murió
en el hospital Reina Sofia tras
dos semanas de agonia. El
subdelegado del Gobierno en
Córdoba, Jesús Maria Ruiz,
confirmó que el presunto au-
tor del disparo, de;29 años, se
encontraba en busca y captu-
ra por diversos delitos meno-
res, pero dijo que "ni a Institu-
ciones Penitenciarias ni a la
Guardia Civille consta que es-
tuviese violando ningún per-
miso carcelario".

El sospechoso, según el
subdelegado, es un delincuen-
te multirreincidente al que le
constan más de una decena-
de detenciones desde 1999
por todo tipo de delitos, entre
los que no figura el homici-
dio ni el asesinato. Apesar de
los distintos operativos poli-
ciales que se han dispuesto
para apresarlo, este' indivi-
duo siempre ha conseguido
escabullirse.

La Federación de Asocia-
ciones Culturales Cristianas
de Andalucía (Facca), que en-
globa a grupos evangelistas,
comparó ayer este suceso
con el caso Mari Luz, la niña
de Hue1va de cinco años pre-
suntamente asesinada por
un pederasta que debía estar
en prisión. El representante
de Facca, Luis Guillermo Cor-
tés, dijo que "el asesino de Jo-
sé, Rafael Hidalgo, es un pró-
fugo de la Justicia, que esta-
ba identificado y localizado
en Bujalance, pero al que no
se había detenido". Cortés pi-
dió "responsabilidades". .

"No hay mal clima"

Entre las persona~ a las que
los miembros de Facca piden
responsabilidades se encuen-
tra el alcalde de Bujalance
(8.000 habitantes), el socialis-
ta Rafael Cañete. El regidor
afirmó ayer que hace un año
ya pidió que se detuviese al
presunto responsable de la
muerte de Reyes. "Setrata de
un individuo, conocido como
Rafi que tiene una acumula-'
ción de penas por robos y hur-
tos en prisión", señaló el alcal-
de. No obstante, entre algu-
nos vecinos del pueblo se
cree que Rafael podía estar
detrás de la muerte de un
hombre en un cortijo de Bae-
na, aunque nunca se le acusó
oficialmente de este presun-
to crimen. En cuanto a las
tensiones que de esta muerte
se puedan derivar entre los
vecinos payos y gitanos, el al-
calde de Bujalance dijo que
en el pueblo "no hay mal cli-
ma en la relación entre gita-
nos y castellanos".


